

CHILE Piñera cambia el Gobierno en plena crisis de popularidad **P6**

CULTURA Los mohicanos de la edición latinoamericana **P28**

ECUADOR El matrimonio homosexual se abre paso **P24**

EE UU acusa a Irán del ataque a dos petroleros en el golfo de Omán

Cuatro barcos fueron saboteados en mayo en la zona. El precio del crudo se recupera tras las últimas caídas

ÁNGELES ESPINOSA, **Dubái**
Un nuevo incidente naval en aguas del golfo de Omán disparó ayer todas las alarmas en una de las regiones más explosivas del mundo. Dos petroleros, uno no-

ruogo y otro japonés fueron atacados a las puertas del estrecho de Ormuz, muy cerca de donde hace un mes otro cuatro buques sufrieron sabotajes. Las tripulaciones fueron evacuadas indemnes, salvo un herido leve.

Mike Pompeo, secretario de Estado de Estados Unidos, acusó horas después a Irán del ataque, que coincidió con la visita del primer ministro japonés, Shinzo Abe, a Teherán para mediar entre ambos países tras su reciente escalada verbal. Los portavoces iraníes aseguran que su país no tiene nada que ver con el suceso y defienden que alguien está tratando de dañar la reputación del país y enfrentarle con la comunidad internacional. Por la ruta en la que se produjeron los ataques circula la quinta parte del crudo mundial. "Se sospecha que el petrolero noruego ha sido alcanzado por un torpedo", declaró Wu I-Fang, portavoz de la refinería estatal taiwanesa CPC, que había fletado el navío. La tensión por el incidente hizo que el precio del crudo se disparara momentáneamente por encima de los 62 dólares tras la fuerte caída del último mes.

PÁGINA 2

Francisco abronca a los nuncios: "No se me critica por la espalda"

DANIEL VERDÚ, **Roma**
El Papa se reunió ayer con sus 98 embajadores en activo y los 46 jubilados y les abroncó: "Es incompatible ser representante pontificio con criticar al Papa a sus espaldas, tener blogs o unirse a grupos hostiles a él". La reprimenda hacía pensar en el arzobispo Carlo Maria Viganò, que acusó a Francisco de encubrir abusos. El caso destapó que altos cargos eclesiales se habían organizado para atacar al Papa desde medios financiados, a veces, por la ultraderecha.

PÁGINA 5

El euroescéptico Boris Johnson vence el primer asalto para relevar a May

RAFA DE MIGUEL, **Londres**
El euroescéptico Boris Johnson obtuvo ayer una rotunda victoria en la primera votación para suceder a Theresa May en el liderazgo de los conservadores británicos. Pero las voces moderadas del partido han comenzado a conjurarse para derrotar al candidato de los partidarios de un Brexit duro.

PÁGINA 3

Los trabajadores mejor pagados ganan un 3% más que antes de la recesión y los peor retribuidos ingresan un 20% menos

La crisis económica ensancha la desigualdad en Brasil

HELOÍSA MENDONÇA, **São Paulo**
La severa recesión que sufrió Brasil entre 2014 y 2016 afectó a todos los trabajadores. Pero, tres años después del fin de la que fue bautizada como la "peor crisis del siglo", no cabe duda de que los efectos han quedado atrás para los primeros, pero no para los segundos. Un estudio del Instituto Brasileño de Econo-

mía de la Fundación Getúlio Vargas muestra que, tras la tempestad, el 10% más rico suma un aumento del 3,3% de las rentas derivadas de su trabajo, mientras los más pobres registran una caída de más del 20%. Si al periodo se suman los siete últimos años, los ingresos del estrato más acaudado crecen un 8,5% frente al retroceso del 14% acumulado por

los más pobres. Según otro estudio del IBRE/FGV, las oscilaciones entre los ingresos promedio del trabajo del 10% más acaudado y del 40% más pobre arrojan que, desde 2015, la inequidad no ha dejado de ensancharse. Brasil, es de por sí uno de los países más desiguales de América Latina, a su vez, la región más desigual del mundo.

PÁGINA 9



El presidente Andrés Manuel López Obrador entrega un reconocimiento a Fernando Rodríguez Miaja, representante de los exiliados españoles en México, ayer durante la conmemoración del exilio republicano. / S. G. (EFE)



Sigue la sección de Cultura

EL PAÍS

López Obrador: de que el Rey pida perdón al "que viva España"

JAVIER LAFUENTE, **México**
En un movimiento calculado para evitar cualquier tipo de polémica ante las autoridades españolas, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, eludió el turno de preguntas habitual en su rueda de prensa matinal, después del acto de homenaje al exilio republicano español que comenzó a llegar al país norteamericano hace 80 años.

En pocas ocasiones el mandatario rehúsa ese momento de su *mañanera*. Con la polémica por la carta que envió al rey Felipe VI en marzo pidiendo que España se disculpara por los desmanes cometidos durante la conquista flotando en el ambiente, López Obrador terminó su intervención con un "que viva España, que vivan los refugiados españoles, que viva México".

PÁGINA 22